



A Paris le 5 octobre 2017

**Monsieur Nicolas HULOT**  
Ministre de la Transition  
Ecologique et Solidaire  
Hôtel Roquelaure  
246, Boulevard Saint-Germain  
75007 PARIS

Nos réf : **LJ/JH/17223**

**Objet** : Feuilles de routes ministérielles

Monsieur le Ministre d'État,

Par courrier en date du 29 septembre, reçu le 3 octobre 2017, vous avez bien voulu me transmettre votre feuille de route ministérielle, suite à notre demande formulée lors du dernier CTM budgétaire.

Derrière quelques artifices de communication, nous en retiendrons en substance que la principale « dynamique porteuse d'avenir » proposée à vos services et établissements, ainsi qu'à l'ensemble des agents, est de participer avec vous à « l'effort de maîtrise du déficit public, en réalisant des économies structurelles de fonctionnement ». Le tout pour permettre de « réduire la dette écologique que nous léguons aux générations futures », à croire qu'ils en seraient responsables, et d'auto-financer le « grand plan d'investissement ».

Alors non, les agents que nous représentons ne partagent pas cette « ambition ». Et s'ils ont toujours su mobiliser leurs compétences et leur sens du service public en pleine tempête des réformes subies depuis 15 ans, ils attendent de leurs ministres un tout autre engagement qu'une simple solidarité gouvernementale et la promesse de jours encore plus difficiles, peuplés de saignées en effectifs et moyens, de nouvelles réorganisations/restructurations et d'abandon aux appétits préfectoraux.

Ils attendent de leurs ministres de réellement les défendre dans les arbitrages interministériels, là où le résultat calamiteux du PLF 2018 – accélérant les baisses d'effectifs après 40 % de suppressions de postes en 10 ans - pourrait laisser croire au mieux à de la résignation, au pire au volontariat de rendre plus d'effectifs que les autres ministres.

A la question « Que peuvent attendre les agents de leurs ministres », nous sommes aujourd'hui fondés pour répondre « Rien si ce n'est le pire ! ».

1/2



Nous ne demandons qu'à être démentis, mais pour cela, il faudra largement plus que des paroles et des témoignages d'empathie. Il faudra des inflexions majeures et des actes concrets en réponse aux revendications que nous vous avons remises en CTM budgétaire.

Veillez agréer, monsieur le Ministre d'État, l'expression de mes salutations distinguées.

Le Secrétaire général

Jean Hédou

Copies :

Madame Elisabeth BORNE – Ministre des Transports

Monsieur Jacques MEZARD – Ministre de la Cohésion des Territoires